



福瀬国民学校(宮崎県)の校庭から
耳川を見る(1946年)



一緒に疎開した高等科の生徒(1946年)

【問い合わせ】市立博物館 ☎ 870-9317

沖縄県の学童疎開
1944(昭和19)年7月19日、各国民学校に学童集団疎開の指示が出され、10月末までに6千名余の児童が学校単位で疎開しました。疎開先は宮崎県・熊本県・大分県の3県で、学校毎に各県へ割り当てられました。

ぎのわんの学童疎開
宜野湾の学童疎開は、1944年8月末、疎開船「対馬丸」の沈没事件から一週間後に始まりました。宜野湾からは、宜野湾・普天間国民学校に学童集団疎開の指示が出され、10月末までに6千名余の児童が学校単位で疎開しました。疎開先は宮崎県・熊本県・大分県の3県で、学校毎に各県へ割り当てられました。

ぎのわんの学童疎開
宜野湾の学童疎開は、1944年8月末、疎開船「対馬丸」の沈没事件から一週間後に始まりました。宜野湾からは、宜野湾・普天間国民学校に学童集団疎開の指示が出され、10月末までに6千名余の児童が学校単位で疎開しました。疎開先は宮崎県・熊本県・大分県の3県で、学校毎に各県へ割り当てられました。

対象外のはずの高等科生
学童疎開の対象は、初等科(現在の小学校)3年から6年までの男子が原則でしたが、実際には対象外のはずの女子や、高等科生(現在の中学生)も多くいました。学童疎開には児童の他に、教員と世話人(寮母や作業員)数名も同行しており、高等科生は世話人として同行したところです。



其の59



野嵩スディバナビラ 石置道の復元を目指して

野嵩スディバナビラ石置道では、保存整備工事を計画しており、往年の石置道を復元させたいと考えています。そのため、これまで行った発掘調査の成果の他に、石置道を生活道として利用していました地元の方々にご協力を頂き、様々なお話を伺いました。現在、みなさんからお聞きした情報を基にイメージ図を作成しており、これも石置道復元の基礎資料として活用する予定です。

教育委員会では、引き続き野嵩スディバナビラ石置道の情報を募集しています。特に、1970年代以前の思い出や写真、絵画などを探しています。お心当たりのある方は、文化課まで情報ををお寄せください。宜しくお願ひ致します。

【問い合わせ】

文化課 ☎ 893-4430



▲動画「野嵩スディバナビラ石置道発掘調査速報Vol.3」YouTubeの宜野湾市公式アカウントで、野嵩スディバナビラ石置道の発掘調査の様子や、地元の方々からの聞き取りの様子などを公開しています。
※「スディバナビラ」の由来などは動画をご視聴ください。